

EL NOTICIERO DE MENORCA.

Año I.

Mahon, miércoles, 13 de Mayo de 1874.

Núm. 11.

Noticias Nacionales.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL NOTICIERO DE MENORCA.

Madrid 9 mayo de 1874.

Sr. Director de *El Noticiero de Menorca*.

Muy Señor mío: A los raptos de entusiasmo con que fué acogido el Duque de la Torre en su entrada triunfal en esta villa, ha sucedido una especie de desaliento incomprendible, cuya explicacion solo se le alcanza al que está iniciado en los secretos de la política menuda, que es la dominante hoy día. Creíase, en verdad, que de regreso á Madrid el Presidente del Gobierno, ornado con los frescos laureles de Bilbao, y afirmado, á los ojos de España y de Europa, en su prestigio militar, hallarian solucion todas las cuestiones planteadas en el seno del gabinete y se normalizaria nuestra situacion, que de puro ambigua no es para inspirar confianza ni aun á los mismos que la han creado. Pero no ha sucedido así: en vez de hablarse de solucion alguna definitiva, agitanse proyectos nuevos; en vez de precisarse lo confuso, confúndese mas y mas lo que necesitaba de precision; y posponiéndose á la cuestion palpitante de si hemos de pasar el verano en República ó Monarquía, el objeto de todas las habladurias es la crisis ministerial.

No me parece que la palabra crisis coja de susto á los apreciables lectores de *El Noticiero*, acostumbrados como estarán, á fuer de españoles, á tenerla en el oído, puesto que es ella el nombre genérico de la dolencia crónica de nuestro país: por eso me excusaría referir ó extractar los comentarios que su nueva aparicion ha inspirado á la prensa y á los hombres políticos, con quienes, por deber de amistad ó de posicion, me rozo habitualmente.

Y á todo esto, despues de tanto como de crisis se habla, todavía no hay quien, reconociendo la positividad de su existencia, deje de ignorar las causas fijas y verdaderas que la producen. Ello es que muchas se señalan; pero por lo mismo existe mayor dificultad en escoger, de entre ellas, la de mas fundamento. Quien la relaciona con la visita del Sr. Rivero y de sus doscientos amigos al general Serrano, visita en la que este les contestó que él aceptaba y defendía los compromisos contraídos con el país el día 3 de Enero, y sus consecuencias y que los salvaría ó moriría con ellos, por cuyas palabras el Sr. Rivero hubo de exclamar volviéndose hácia sus acompañantes: «Ya lo oyen Vds.: el señor Duque de la Torre está decidido á sostener la República conservadora ó á morir abrazado á su bandera.» Quien con el hecho de haber cantado el general Serrano la palinodia tan luego como se marcharon los radicales de su casa, si bien no hay nada que hasta ahora nos lo confirme y justifique. Quien

se remonta á fechas atrasadas y quiere suponer que mucho tiempo ha no existe toda la armonía necesaria entre los amigos del Sr. Sagasta y los del Sr. Topete, tomando por indicio de esta divergencia el no haber asistido el Ministro de Marina al Consejo de ayer viernes, que habia de ser el del desenlace, según frase favorita de han dado, en prodigar los conservadores.

Los diarios ministeriales y aun los puramente benévolos, se limitan á sostener, sin negar que la crisis germina en el ministerio, que todavía no está planteada, lo cual viene á decir en puridad que su planteamiento, sino es cosa de hoy, será de mañana ó pasado á mas tardar.

Si agitacion ha producido entre los republicanos de todas procedencias la última carta del Sr. Castelar, declarándose partidario de la república de conciliacion, no ha sido menor la que ha llevado al seno de los monárquico-conservadores. Ya se aseguraba ayer por persona que puede saberlo, que el Sr. Balaguer habia reñido, políticamente, con el Sr. Sagasta, dispuesto á ponerse del lado de los que sigan una política verdaderamente republicana. Por su parte, el Sr. Sagasta ha declarado, que si se formaba un ministerio republicano-conciliador, él con su fraccion, se retiraría desde luego á la vida privada, reservándose para mas adelante dar á la Nacion un manifiesto. Y á propósito del documento antes mencionado, los periódicos adictos al Sr. Castelar insertan estos dias numerosos telegramas y cartas, en que comités y comisiones de provincias felicitan á aquel hombre público por su último acto político, que para mí (lo digo por apreciacion propia y sin prejuzgar lo que no me incumbe, dado el carácter de la publicacion para que escribo), envuelve una gran trascendencia y ha de influir directamente en los futuros destinos del país.

No hay noticias importantes del Norte. El marqués del Duero continúa disponiéndolo todo para la nueva campaña y ya han salido en combinacion varias columnas de Bilbao. Los carlistas, al parecer, se replegan de nuevo con tendencia patente de no alejarse de Vizcaya. Las presentaciones son muchas. En gran manera debe haber desanimado á los facciosos del Norte el desastre de Prats de Llusanés, que es para ellos elocuente epílogo de la vergüenza por que acaban de pasar ante los muros de la ciudad tres veces invicta.—M.

Madrid 9 de Mayo 1874.

De La Discusion:

CRÓNICA DE LA GUERRA.

Hasta ahora no se han recibido del Norte noticias de verdadero interés. Asegurábase ayer en algunos círculos políticos, con referencia á noticias de buen origen, que las fuerzas del general Concha debian salir ayer mismo de Bilbao pa-

ra emprender nuevamente las operaciones, y un colega de la noche decia, refiriéndose á despachos de los gobernadores de Bilbao y Santander, que habia empezado ya el movimiento de algunas columnas hácia el interior de Vizcaya y en otras direcciones que seria imprudente revelar.

A la fecha de los últimos periódicos de Bilbao, D. Carlos seguia en Durango con alguna caballería. La division y el disgusto cundian en su corte, y entre soldados y oficiales se murmuraba y se hacian graves acusaciones contra sus jefes. Circulaba, entre otros, el rumor de que Velasco habia renunciado á la lucha, licenciando sus fuerzas, y diciendo que la guerra tomaria en breve una nueva faz, pues se encargarian de dirijirla el cura Santa Cruz y otros jefes.

Parte de los batallones carlistas se encontraban por Ceberio, Arrigorriaga, Miravalles y Arratia, y otros por la parte de Galdacano y Larrabezua. Decíase que algunos de Navarra se habian dirigido hácia Estella para contener á la division Tassara, que como es sabido, amenazaba á este punto. Noticias que se han recibido posteriormente dicen que dicha division continúa operando sobre Estella, á donde efectivamente han afuido numerosas fuerzas carlistas.

Un periódico decia anoche que habia desembarcado en San Sebastian una fuerte division del ejército del Norte. Ignoramos el fundamento de esta noticia, que de ser cierta, demuestra que es ya una verdad el comienzo de las operaciones.

Segun telegrama comunicado por el gobernador de Cuenca, los restos de la partida Valiente, reducida á 250 hombres mandados por Francisco Julian, pasaron, anteaayer por Huélamo, Velderiseca y Laguna del Marquesado. Continuaban las presentaciones á indulto por consecuencia de la accion de Cañamares.

En Malleu (Valencia) ha entrado una partida carlista compuesta de 27 hombres, la cual exigió raciones, sin cometer desman alguno con los vecinos.

En el distrito de Cataluña ha tenido lugar un hecho de armas que habrá de ser de grandes trascendencias para los carlistas de aquel país; la derrota de las facciones reunidas en Prats de Llusanés (Gerona) en número de 7.000 hombres, por los brigadieres Estéban y Cirjol. Las noticias que se tienen acerca de este importante encuentro ya son conocidas de nuestros lectores. Posteriormente no se han recibido mas detalles.

Continúan presentándose en diferentes pueblos de aquellas provincias muchos de los dispersos pertenecientes á la brigada Nouvilas. Con motivo de estar reorganizando en Tarragona el batallon de Arapiles, gran número de individuos pertenecientes á dicho cuerpo, que

se encontraban en Barcelona, han llegado á aquella ciudad á bordo del vapor *Diana*.

No se tienen noticias de las facciones que vagan por el resto de la península.

«El Mercantil Valenciano» publica la siguiente carta de Castellon, en la que se dan nuevos detalles de la victoria conseguida por la brigada La Guardia sobre algunas facciones del Maestrazgo:

«Ayer, á las doce del día, salió de esta capital con direccion al inmediato pueblo de Borriol, el brigadier Sr. La Guardia con su columna. En aquel punto estaba muy posesionada la faccion Cucala, al mando del hermano de éste, Vizcarro, Pepo y otros cabecillas.

Al llegar nuestra columna poco mas allá del sitio llamado el Collet, y junto á la masía de Oliver, les hicieron una descarga desde un punto en que estaba emboscada una compañía de carlistas, de manera, que allí mismo se empeñó la accion, serian como las dos de la tarde. Los carlistas fueron desalojados de todas sus posiciones que eran muy ventajosas, incluso el mismo pueblo de Borriol y un castillo que en una colina junto al pueblo existe.

Arrojados los carlistas de todas sus posiciones, se retiraron en precipitada fuga hacia las sierras de Villafamés, retirando los heridos que pudieron, y quedándose únicamente unos cuantos que se guarecieron dentro del castillito, los que, gracias á lo accidentado del terreno, y á que la noche se vino encima, pudieron escapar de caer prisioneros ó muertos. Sin embargo, los carlistas no han salido muy bien librados, pues la artillería, con su acostumbrada buena puntería, les arrojó unas cuantas granadas, las cuales les causaron dos muertos, los que han sido hoy extraídos de dicho castillito.

En conjunto, la jornada ha sido fatal para los carlistas, pues han tenido 20 muertos, entre estos el calcilla Pepo y su ayudante, á quienes han enterrado hoy en Borriol y Villafamés, y 60 heridos.

Por nuestra parte hemos tenido un soldado de Africa muerto y ocho heridos, casi todos leves.

Los jefes, oficiales y soldados han rivalizado en valor, pues todos se han excedido.

Tambien los Voluntarios de Sales y de Caartiella se han portado muy bien.

A las once de la noche hizo su entrada la columna en esta liberal poblacion de regreso de su expedicion en medio del júbilo y entusiasmo de toda la poblacion, que unánime victoreaba al brigadier, al ejército y á la libertad.

Hoy á las once se ha verificado el entierro del desgraciado soldado que sucumbió, al cual se le ha hecho un entierro, al que han acudido todas las autoridades civiles y militares, diputacion, ayuntamiento, casi todas las fuerzas que componen

la columna y todos los jefes y oficiales.

Presidian el duelo el señor gobernador civil, el señor coronel del cuerpo á que aquel pertenecia y el señor arcipreste.

El cadáver ha sido colocado en un lujoso féretro, el que era conducido por cuatro soldados de su compañía y llevaban las cintas cuatro capitanes, entre ellos el ayudante del señor brigadier.

Todo el pueblo ha acompañado el cadáver hasta la puerta del Calvario. Allí el señor gobernador, primero, y luego el señor coronel, han pronunciado dos discursos alusivos al objeto, concluyendo estos con vítores al ejército y á la libertad: últimamente el cadáver ha sido depositado en un nicho de un panteon que ha cedido gratis el ayuntamiento.»

He aquí la allocucion que dirigió el día 2 el presidente del Poder ejecutivo de la República á los soldados y auxiliares de la guarnicion de Bilbao:

«Habeis cumplido como buenos sabiendo ser émulo los unos de los valerosos soldados españoles y dignos descendientes los otros de aquellos heroicos defensores que en la pasada guerra civil dieron á esta ilustre villa el merecido título de invicta. Ahora habeis hecho que lo sea segunda vez en defensa de la cara libertad y de la patria; yo os saludo y os doy gracias en nombre de la nacion y el Gobierno, asegurándoos que jamás olvidará el inmenso servicio que acabais de prestar á la patria y á la libertad.

Cuartel general de Bilbao á 2 de mayo de 1874.—Serrano.»

Entre los jefes carlistas que han muerto en los últimos combates, se cuenta el cura D. Leon Iriarte, jefe de uno de los batallones vizcaínos.

Barcelona 8 de Mayo 1874.

Del Diario de Barcelona:

Segun los periódicos de Valencia que últimamente hemos recibido, era por demás extraño el aspecto que presentaba la ciudad la noche del 4, dia en que ocurrieron los excesos de que hemos dado cuenta detallada. Las calles estaban iluminadas brillantemente, pues apenas habia balcon sin luminarias; pero las tiendas estaban cerradas como en los dias de alarma y eran escasos los transeuntes.

Los bandos que con dicho motivo publicaron las autoridades militar y civil son los siguientes:

«BANDO.

Don Vicente Villalon y Molner, caballero gran cruz de la orden del Mérito militar brigadier segundo Cabo encargado del despacho de esta Capitanía general, etc., etc.

En vista de la escitacion pública producida en esta capital, de los desmanes cometidos en personas indefensas por grupos que no acatan ni respetan á las autoridades locales, y en virtud de las declaraciones de estas que no se consideran con fuerza bastante para reprí-

mir los desórdenes, ordeno y mando.

Artículo 1.º Todo grupo de mas de cinco personas que no obedezca las intimaciones que se le dirijan para que se retire, será disuelto por la fuerza pública.

Art. 2.º Los instigadores á la rebelion y todos los paisanos que se aprehendan con las armas en la mano, ó habiendo hecho resistencia á la fuerza pública, serán sujetos al fallo de los consejos de guerra que se nombren.

Art. 3.º Queda prohibido desde la publicacion de este bando el uso de los cohetes ú otros medios de manifestacion de este género, y los contraventores serán juzgados igualmente por los consejos de guerra.

Valencia 4 de mayo de 1874.—Vicente Villalon.»

«Gobierno civil de la provincia de Valencia.»

Valencianos.—Al dirigirme de nuevo hoy á vosotros, me siento afligido por la impresion que produjeron en mí los desmanes cometidos ayer á la sombra de la libertad y con ocasion del triunfo obtenido por nuestro valiente ejército sobre las huestes carlistas. Cuando yo juzgaba que mejor aconsejados los directores ó instigadores de aquellos excesos arrepentidos de su reprobada conducta, procuraban evitar su repetición, me informan que siguen los mismos atropellos, rebajando con ellos la cultura de Valencia, la libertad, en cuyo nombre se cometen, y ofendiendo por último á la patria con actos indignos de un pueblo que quiere ser libre. Las autoridades defensoras de la libertad que se hermana con el orden, y protectoras á la vez de los derechos é intereses de todos los ciudadanos, cualquiera que sea el color político con que se les califique, que ciertamente tampoco son siempre justos los hombres en esta calificación, no pueden permitir escenas semejantes.

Créome, pues, en el imperioso deber de corregir y castigar con mano fuerte á los perturbadores y á los excesos que hoy deploramos todos los buenos liberales, y al efecto, he acordado adoptar las disposiciones siguientes:

1.º Se prohíbe todo grupo que recorriendo las calles profiera amenazas ó cometa actos censurables, sean atropellos de casas ó personas ó de cualquiera otra clase.

2.º Los agentes de orden público y dependientes del municipio cuidarán del cumplimiento del artículo anterior.

3.º Los señores alcaldes de barrio, de acuerdo con la autoridad municipal, dispondrán el servicio de rondas necesario para auxiliar á los agentes citados.

4.º Los inspectores de orden público serán responsables en sus respectivos distritos de todo desorden ó exceso que en los mismos se cometa.

5.º No excusará la responsabilidad de ninguno de los funcionarios citados la disculpa de carecer de fuerza para reprimir todo exceso; pues al momento que lo observen, sinó fuere suficiente la que se halla á sus órdenes, la pedirán al reten de veteranos de la milicia nacional, situado en el ayuntamiento, sin perjuicio de auxiliarse mutuamente.

6.º Serán puestos á mi disposición todos los que, desobedeciendo las amonestaciones de la autoridad, continúen con su conducta afrentando al pueblo valenciano.

Dispuesto á que tengan exacto cumplimiento las anteriores disposiciones, escito el celo de todos los funcionarios dependientes de mi autoridad, y espero de su vigilancia y energía que no se reproduzcan los deplorables sucesos que han dado origen á esta resolución.

Valencia 4 de mayo de 1874.—El gobernador, Vicente Lobit.»

Dice el «Diario de avisos» de Zaragoza:

«Ya han comenzado los estudios para la construcción del ferrocarril de Zaragoza á Francia por Canfranc. Una comisión de ingenieros, á cuyo frente estaba el Sr. Page, que ya ha regresado á la corte, se

encuentra en Zuera con tal objeto.

Tal proyecto cambiaría la faz de Zaragoza y de Aragón; y hoy que se ha probado que dicha línea es la verdaderamente internacional, porque lo pacífico del país la pone á cubierto de esas frecuentes interrupciones que ocurren en la línea del Norte, preciso es acoger con entusiasmo este pensamiento y hacer esfuerzos levantados para apresurar su realización.

El Sr. Page tiene predilección por construir dicho ferrocarril, siguiendo desde Zuera la orilla izquierda del Gállego, lo cual tiene la ventaja de ser un trazado muy recto, fácil y barato.»

Mahon 13 Mayo 1874.

Segun decreto de 24 Marzo de este año, los Maestros de niños y niñas de cada provincia deben cobrar en lo sucesivo las cantidades consignadas en los presupuestos municipales para el material y personal de sus propias escuelas, de las Administraciones de Hacienda de las respectivas provincias. A este efecto y en cumplimiento de lo prevenido en la regla 5.ª de la Orden de 22 de Abril último, los Profesores de primera enseñanza de este término municipal, han nombrado á D. Juan Seguí y Fluxá, ayudante de la escuela pública de niños de esta ciudad habilitado, para que se encargue de recibir de la Tesorería de este partido los fondos correspondientes á cada uno de ellos y de su distribución. Si no estamos mal informados, debe cobrar por dicho encargo el medio por ciento.

Terminado el alistamiento de los mozos de 19 años llamados al servicio de las armas, la rectificación del alistamiento deberá tener lugar en los dias 14, 15 y 16 para proceder á la declaración de mozos útiles el 22 del actual; de modo que segun el artículo 11 del decreto de 7 Enero, mandado observar por el de 25 de Abril, los mozos que deban instruir expedientes para justificar las exenciones legales vigentes que comprende el artículo 76 de reemplazos de 1856, solo podrán disponer desde el 16 al 22. Para los defectos físicos no hay necesidad de expediente alguno, ni de reconocimiento facultativo ante el municipio, como sucedía antes.

A bordo del vapor-correo «Mahonés» deben salir hoy, con objeto de trasladarse al arsenal de Cartagena para servir como voluntarios en la Armada, veinte jóvenes de esta isla.

El instintivo horror que manifiestan los menorquines al servicio militar, hace que muchos se inscriban voluntariamente en la marina de guerra.

El próximo correo es esperado el comisario de guerra de primera clase que ha de relevar á don Mariano del Alcázar, actual Intendente Militar de esta plaza. El señor Alcázar va destinado con ascenso, de subintendente á la Isla de Puerto-Rico, para donde tiene orden de embarcarse el dia 30 del mes presente en Santander.

Anoche se verificó en el teatro el ensayo general del concierto de la Filarmónica que debe tener lugar mañana juéves. La concurrencia no dejaba de ser numerosa: casi todos los palcos principales estaban ocupados por señoras. Algunas de las piezas que se ejecutaron fueron aplaudidas calurosamente.

La nueva empresa que tiene tomado nuestro Teatro Principal para el próximo invierno, persiste, segun se nos asegura, en la idea de contratar una compañía de ópera que funcione durante toda la temporada. Antójasenos este proyecto digno de la mayor alabanza, y deseamos no solo que se realice, sino que sus iniciadores obtengan con él pingües y espléndidos resultados.

Parece que en Mallorca han reinado estos últimos dias los mismos gratos fenómenos que hemos presenciado en esta Isla. Si bien se temía que tanta abundancia de agua que no se recuerda haberla visto igual y tan continuada en lo avanzado de la época, debía irrogar perjuicios inmensos á los sembrados no ha pasado de ser un temor, puesto que sabemos que en la mayor parte de pueblos que forman aquella hermosa campiña se presenta una abundante cosecha de cereales, vino y frutos.

Las ferias que, desde tiempo inmemorial, tienen lugar el primer domingo de Mayo y jueves siguiente han ofrecido muy poco interés á causa de las copiosas lluvias que en dichos y anteriores dias cayeron en los respectivos pueblos en que debían celebrarse.

Se han quedado en Palma de Mallorca los carabineros que hace cosa de un mes salieron de esta plaza con direccion á aquella capital; de paso para Barcelona. La fuerza del mismo cuerpo que provisionalmente vino á relevarlos, permanece ya entre nosotros con carácter definitivo.

A estas fechas son tan solo dos los buques que hacen cuarentena en nuestro Lazareto. Ambos llegaron el domingo.

Segun se desprende del padron general de vecinos, son 133 los jóvenes de 19 años cumplidos de esta ciudad, á quienes les corresponde tomar parte en las operaciones de la quinta actual.

Como ayer dijimos, la sociedad «Artística» dará mañana su tercera función en el teatro del Circo, poniendo en escena el aplaudido drama *El Favorito y el Rey* y la escogida pieza de circunstancias, titulada *Mosen Anton ó las montañas de Monseny*.

Segun vemos en «La Discusion», con fecha 8 del actual se comunicó por el ministerio de la Gobernación á los gobernadores de las provincias marítimas un telegrama, disponiendo se consideren limpias las procedencias de Buenos Aires que se hayan hecho á la mar despues del 31 de diciembre último si llegan á nuestros puertos con patente limpia, en buenas condiciones higiénicas, y

sin accidente sospechoso á bordo.

SOCIEDAD FILARMÓNICA.

Mañana juéves, 14 del presente, tendrá lugar en el Teatro de esta ciudad la segunda reunion general, bajo el programa siguiente:

Primera parte.

1.º Sinfonía para orquesta compuesta por D. Jaime Calafat y dedicada á la Sociedad Filarmónica.

2.º Coro y Aria de bajo de la ópera Lucia, ejecutados por varios señores socios aficionados, con acompañamiento de orquesta.

3.º Fantasía de concierto para piano y violín sobre motivos de la Mutta di Portici, ejecutada por los señores Juanico y Taltavull.

4.º Preghiera y Romanza de la ópera Un Ballo in Maschera, por orquesta.

Segunda parte.

5.º Sinfonía de Juana d' Arco por la orquesta.

6.º Aria bufa del Mtro. Donizetti ¡Viva el Matrimonio! ejecutada por un señor socio.

7.º y último. Aria de bajo de la ópera Nabuco, por la orquesta.

Se empezará á las 8 1/2.

Nota.—La Junta de Gobierno ha acordado que la tercera reunion general tenga lugar el último domingo del presente mes, para completar las tres reuniones generales que corresponden en el presente trimestre.—El Sr. Pedro Papelcudi.

Telegramas Particulares

de «El Bien Público».

Madrid 11.—11:38 m.

La columna al mando del brigadier Delatre batió la partida capitaneada por el cabecilla Solsona muriendo éste.

Hoy se resolverá la crisis.

Madrid 11.—10:35 m.

Planteóse la crisis ayer y se resolverá hoy.

Dícese se encargará el general Zavaia de la formación de un Ministerio de conciliación permaneciendo en él el Sr. García Ruiz y saliendo el Sr. Martos.

Madrid 12.—11:25 m.

La crisis tropieza con iguales inconvenientes. El Sr. Abarzuza niega aceptar la cartera de Estado.

Parte oficial.

Subgobierno de Menorca.

El Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros, me dice en telegrama de hoy lo que sigue:

«La crisis que surgió se

ha resuelto formándose ministerio bajo mi presidencia y Guerra con los señores Ulloa Estado, Alonso Martínez Gracia y Justicia, Sagasta Gobernacion, Camacho Hacienda, Alonso Colmenares Fomento, Rodriguez Arias Marina, Romero Ortiz Ultramar.»

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los habitantes de esta isla.

Mahon 13 de Mayo de 1874.

Emilio Linares.

Crónica Religiosa.

Santo de hoy.

S. Pedro Regalado conf.

Cultos.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia.

Santo de mañana.

La Ascension del Señor, y S. Bonifacio mártir.

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 4 h. 48 m.—Pónese á las 7 h. 5 m.

LUNA.—Sale á las 3 h. 31 m. m.—Pónese á las 4 h. 28 m. r.

Movimiento del Puerto.

Entrados dia 7 de mayo.

De Barcelona y Alcudia en 21 horas vapor-correo esp. **Menorca** de 128 t., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 31 pas. y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

Id. el 8.

De Palma, laud esp. **Esperanza**, de 19 t., p. Miguel Vicens, con 6 trip., yeso.—Consignado á la órden.

Id. el 9.

De Barcelona, pailebot esp. **Menorquin**, de 79 t., p. Jacinto Leon, con 6 trip., 3 pas., azúcar y efectos.—Consignado á D. Francisco Pons.

Id. el 12.

De Ciudadela, pailebot esp. **S. José**, de 58 ts., p. Diego Caules, con 8 trip., sillares y otros efectos.—Consignado á D. Juan Saltor.

De Palma, en 12 horas vapor-correo esp. **Mahonés**, de 87 ts., cap. don Juan Tomás, con 17 trip., 13 pas., y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

Despachados el dia 9.

Para Alcudia, laud esp. **Esperanza**, de 19 ts., pat. Miguel Vicens, con 6 trip., y lastre.

Id. el 10.

Para Alcudia y Barcelona vapor-correo **Menorca**, cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 13 pas. y varios efectos.

ANUNCIOS.

El Sr. Fábregues, plaza de Espartero n.º 9, se encarga de efectuar el pago del 4.º trimestre de la contribucion territorial y subsidio, abonando al contribuyente el 14 por 100 de la tercera parte del importe de las cuotas.

EN VENTA.

Una casa números 32 y 34, calle de San Elias (vulgo Vacas). Informarán en la misma.

En la imprenta de este periódico se venden **Fes de Vida y Manifiestos de Nacimiento**, al infimo precio de un cuartillo de real el ejemplar.